
 
 

О встрече Президента России В.В.Путина с бывшим государственным 
секретарём США Г.Киссинджером, Подмосковье, Ново-Огарёво, 6 июня 2006 

года  
 

07-06-2006
 
6 июня 2006 года Президент России В.В.Путин принял в своей резиденции бывшего 
государственного секретаря США Генри Киссинджера.  

Встречая гостя, Президент России отметил, что ему будет интересно выслушать 
мнение Г.Киссинджера по проблемам, актуальным для всего международного 
сообщества, а также обсудить российско-американские отношения.  

По окончании встречи Г.Киссинджер ответил на вопросы журналистов.  

 
* * * 

 
Начало встречи с бывшим государственным секретарем США Генри Киссинджером  

В.В.Путин: Уважаемый господин Киссинджер!  

Мне очень приятно видеть Вас опять в Москве, иметь возможность встретиться с 
Вами и поговорить. Прежде чем мы начнем беседовать, хотел бы поздравить Вас с 
прошедшим недавно днем рождения, поблагодарить Вас за то, что Вы не утрачиваете 
интерес к российско-американским отношениям.  

Хочу сказать, что на той базе, которую в свое время еще Вы закладывали в качестве 
госсекретаря, отношения между двумя странами развиваются успешно. Конечно, фон 
меняется, но субстантивное содержание наших отношений, конечно, меняется к 
лучшему. Мы развиваем экономические связи, товарооборот растет постоянно. И мы 
чувствуем большой интерес наших партнеров к отдельным аспектам нашего 
взаимодействия в этой сфере, прежде всего в области энергетики. Мы укрепляем свое 
взаимодействие на международной арене. Наши взгляды далеко не всегда совпадают, 
но мы понимаем друг друга и находим компромисс. Последние наши совместные 
шаги по иранскому направлению говорят как раз об этом. Конечно, весьма 
актуальным остается наше взаимодействие в сфере борьбы с терроризмом. Только 
вчера я разговаривал с Президентом Соединенных Штатов по телефону. У нас 
поддерживается постоянный контакт практически на всех уровнях и по линии всех 
ведомств.  
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Очень рад Вас видеть в Москве, и знаю, что Вы поддерживаете отношения со 
многими общественными организациями Соединенных Штатов и с действующей 
администрацией. Мне будет очень интересно послушать Ваше мнение по ряду 
проблем, которые сегодня представляют интерес для всего международного 
сообщества, и поговорить по российско-американским отношениям.  

Г.Киссинджер: Господин Президент, разрешите мне выразить со своей стороны 
чувства, которые прозвучали и в Ваших словах, и они отражают большую 
заинтересованность и важность, которая придается вопросам сотрудничества и 
партнерства между Россией и США. Я не являюсь должностным лицом, но у меня 
часто возникают возможности поговорить с руководителями нашей администрации. 
Мне известно о том большом значении, которое придают наши руководители 
сотрудничеству, которое в последнее время особенно ярко отразилось в достигнутых 
договоренностях между шестью крупнейшими державами мира по вопросу об Иране, 
и какое большое значение в этом отношении придается роли, которую сыграла Россия 
для того, чтобы эти соглашения стали явью. Когда я был должностным лицом, то 
всегда придерживался такой позиции, что Россия и США не должны быть врагами – 
напротив, они должны быть партнерами, они должны сотрудничать. И я вполне 
уверен, что предстоящие встречи между Вами и Президентом Бушем будут 
очередным важным шагом в этом направлении. Я постараюсь внести свою лепту, 
чтобы помочь Вам в этой части, поделившись с Вами некоторыми своими мыслями.  

 
* * * 

 
Ответы Генри Киссинджера на вопросы иностранных и российских журналистов по 
окончании встречи с Владимиром Путиным  

Вопрос: Сегодня много говорят об отношениях между Россией и США. Как Вы 
думаете, что нужно сделать, чтобы улучшить отношения между двумя странами? Как 
Вы считаете, нанесло ли известное выступление вице-президента США Дика Чейни 
ущерб этим отношениям?  

Г.Киссинджер: Прежде всего позвольте мне сказать, что я покидаю Россию с весьма 
позитивным чувством. Президент Путин и я только что провели очень дружественную 
и теплую встречу. Покидая эту страну, я ощущаю, что возможности для 
сотрудничества между Россией и США – очень значительные и что в следующем 
месяце, когда произойдет встреча между Президентами США и России, по многим из 
этих вопросов будет достигнут прогресс. Я думаю, что в обозримом будущем мы 
будем говорить о позитивном состоянии наших отношений.  

Думаю также, что мы достаточно взрослые, чтобы понять, что по некоторым вопросам 
между нами могут быть различия. Но различия во мнениях не должны стоять на пути 
наших действий, которые ставили бы своей целью достижение прогресса в 
международных отношениях в целом и в отношениях между двумя нашими странами. 
А то сотрудничество, которое было обеспечено по иранской теме, бесспорно, может 
быть расширено и на другие области.  

Вопрос: В связи с тем что Россия сейчас готовится к проведению у себя саммита 
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“восьмерки”, считаете ли Вы, что международное сообщество выигрывает оттого, что 
Россия является членом “восьмерки” и сейчас является председателем в этой группе. 
Или у Вас на этот счет есть некоторые озабоченности?  

Г.Киссинджер: Нет, у меня никаких озабоченностей на данный счет нет. Россия 
вполне заслуживает своего членства в “восьмерке”. Решения, которые принимаются в 
“восьмерке”, невозможны без участия России.  

Вопрос: А что Вы думаете в отношении тех, кто высказывает озабоченность в части 
состояния демократии в России?  

Г.Киссинджер: Необходимо думать об эволюционном процессе, который происходит 
в любой стране. У меня совершенно позитивное отношение касательно эволюции, 
происходящей в России. Я был одним из участников процесса формирования “Группы 
восьми” в 1975 году. Те вопросы, которые обсуждались в “восьмерке” тогда и которые 
обсуждаются сегодня, лучшим образом решаются при участии России.  

Вопрос: Многие политологи предрекают на саммите “восьмерки” жесткую дискуссию 
в отношении российской энергетической политики. По вашему мнению, в каком 
ключе американская администрация готова обсуждать эту тему?  

Г.Киссинджер: Вы должны понять, что я частное лицо, – Ваш вопрос, скорее, должен 
быть направлен представителям правительства, которые имеют больше возможностей 
для ответа на него. Меня же беспокоит в большей степени то, чтобы в рамках саммита 
в Санкт-Петербурге обсуждались вопросы энергобезопасности для всех стран, а не 
только в отношении энергетической политики отдельно взятой страны.  

Прошу извинить, мне нужно на самолет. Позвольте мне воспользоваться этой 
возможностью, чтобы поблагодарить всех тех, кто оказал столь теплый прием мне в 
Москве и непосредственно здесь, в Ново-Огарево. И хочу сказать, что каждый раз, 
когда я бываю в России, меня сильно впечатляет достигнутый за прошедшее после 
последнего моего приезда время прогресс, и, безусловно, я еще не раз сюда вернусь.  

Большое спасибо.  

Сообщение пресс-службы Президента России
 
 
  
 

Page 3 of 3О встрече Президента России В.В.Путина с бывшим государственным секретарём С...

07.06.06http://www.mid.ru/brp_4.nsf/sps/9742D83BE88EF330C325718600249E54


